
Compte rendu de la réunion du Conseil d’Administration du Photo Club Nantais du 13 Février 2024

La réunion a démarré à 20h00, dans la salle de réunion des locaux du PCN.
Tous les membres du conseil d’administration étaient présents : Anne-France Lagarde, Vincent 
Pelissier, Aéline Pourlier-Cucherat, Florence Lefebvre, Stéphanie Lescuyer, Maeva Nsuka, Rémi 
Ancelin, Fabrice Pillon.

Ordre du jour : 

1- Planning réunions lundi soir
2- Budget studio
3- Assurance des différents lieux d’exposition
4- Budget centenaire
5- Livre centenaire
6- Communication

1- Planning des réunions du lundi soir jusqu’à juin

Nous avons mis en place le planning des prochaines réunions jusqu’à la fin de l’année. 
Idées proposées : 
- “Avocat du diable et de la défense” lors d’une soirée projection. Rémi prépare le projet et nous en 
reparle. 
- Présentation du travail du groupe 10 minutes
- Projection sur nos inspirations
- Présentation sur la construction d’un livre
- Soirée de présentation des résultats des travaux de chaque groupe cette année
- Projection sur le sujet “Image ratées techniquement, mais pas esthétiquement.”
- Vente aux enchères liée à la photo, où on vendrait des images imprimées (20x30 minimum) sous 
forme d'enchères en commençant à un prix comme 50 centimes ou 1€. Ce serait également 
l’occasion de proposer du matériel photo à la vente pour les adhérents. 
- En début de séance, présentation d’un aspect technique de la photo pendant 10 minutes chrono.
- Présentation des vidéos d’interview de J.C. Béchet, et, lorsqu’elle sera prête, de la vidéo de 
l’inauguration de l’expo Cale 2 Créateurs. 

2- Budget Studio

L’année dernière, le groupe studio n’a pas fait usage de son budget de 400€ et a demandé en 
septembre 2023 à reconduire ce budget à cette année pour avoir 800€ de budget 
exceptionnellement. Bien qu’un accord oral avait été donné, le budget validé à l’assemblée générale 
était de 400€ et aucune remarque n’a été faite. 
Pendant l’année, le groupe studio a dépensé 345€ de matériel jusqu’à aujourd’hui, et nous demande
du budget supplémentaire pour acheter 915€ de matériel. Cela monterait donc à 1260€ à l’année.



Le CA a voté pour l’accord de 400€ de budget supplémentaire, soit 800€ au total pour cette année. 
C’est une année spéciale, avec le centenaire, et donc pas une année où nous pouvons nous 
permettre d’investir comme cela dans le studio. La dépense de 915€ devra donc être coupée en 
deux, avec une partie de l’achat fait cette année et le reste l’année prochaine pour rentrer dans les 
budgets prévus.

3- Assurance des lieux d’exposition

Vincent est en train de s’en occuper, il en reparlera dans une prochaine réunion.

4- Budget centenaire

Actuellement, nous avions prévu 12500€ de dépenses, et nous en sommes à 2950€ environ. Nous 
avions prévu 4800€ de recette, et nous en somme à 4000€ suite à des annulations au stage de J.C.B.

Il nous manque donc 800€, et la majorité des dépenses n’ont pas été encore faites. Il nous faudra 
rester vigilant quant aux dépenses, et de manière générale nous devons trouver des sources de 
revenus pour assurer la mise en place de tout ce qui était prévu. 

Il nous est possible de faire des économies sur les impressions en commandant en plusieurs fois 
grâce à des réductions sur les premières commandes. Nous allons donc faire cela.

Afin de générer de l’attractivité et, nous l’espérons, du profit, nous avons la possibilité de vendre des
cartes postales lors de l’exposition. Le CA a voté OK pour cette idée. La cession de droit devra être 
demandée aux exposants pour qu’une de leurs photos puisse être mise sur une carte postale. 

Dans la même idée que pour les cartes postales nous pouvons proposer à la vente des badges avec 
le logo des 100 ans du PCN. Un exemplaire de ces badges serait offert à chaque membre du PCN en 
souvenir de cet évènement, et le reste serait mis en vente à la Cale 2. Le CA a voté OK pour cette 
idée, mais nous devrons échelonner les dépenses et uniquement faire celle-ci si nous arrivons à faire
rentrer assez d’argent (via les commerçants par exemple).

Le groupe Marathon a besoin de 150€ pour les prix. S’il y a suffisamment de participants, cette 
somme sera autofinancée par les 5€ nécessaires à la participation, voir pourra rapporter de l’argent 
au PCN. 

5- Livre centenaire

Les responsables du livre (Rémi, Olivier et Aéline) demandent de nouveaux devis pour choisir 
l’imprimeur le plus adapté pour avoir un projet rentable. Le livre doit être fait à 100 exemplaires 
vendus entre 25 et 30€. Nous allons également voir avec les imprimeurs s’il est possible faire les 
impressions en 2 fois afin de ne pas avoir trop de stock d’avance.



6- Communication

Il y a toujours un dysfonctionnement dans la gestion des comptes rendus de réunions du lundi. Des 
problèmes de communication et des incompréhensions entre nous ont créé une frustration au sein 
du CA. Nous allons faire en sorte de repartir sur une meilleure base et que la communication entre 
nous soit meilleure. 

La réunion a été clôturée à 23h00. 


